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Universitäts- und Hansestadt Greifswald    07.01.2019 

Ortsteilvertretung Ostseeviertel 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel  

am Montag, 7. Januar 2019, 

"White House", Kooser Weg 1 

 

 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende:   20:10 Uhr 

 

 

Anwesenheit:  

 

Frau Kagel 

Frau Lüptow 

Herr Duschek 

Herr Eske 

Herr Fügmann (entschuldigt) 

Herr Gloger 

Herr Krüger  

Herr Liedtke 

 

Tagesordnung 

 

 1. 
Eröffnung der Sitzung 

 

 2. 
Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

 3. 
Bestätigung der Niederschrift vom 05.11.2018 

 

 4. 
Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

 5. 
Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen 

 

 5.1. 

Antrag Ortsteilbudget - Aktion Sonnenschein M-V e.V. Montessori-Schule - Hilfsmittel 

Sportunterricht 

 

 5.2. 
Antrag Ortsteilbudget - Aktion Sonnenschein M-V e.V. - Pflanzung von 5 Bäumen OV 

 

 6. 
Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

 7. 
Beratung von Beschlussvorlagen 
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 7.1. 

Fortschreibung des Einzelhandelsfachplans für die Universitäts- und Hansestadt 

Greifswald 

Dez.  II,  Amt 60 

 8. 
Informationen der Verwaltung 

 

 9. 
Informationen des Vorsitzenden 

 

 10. 
Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

 11. 
Schluss der Sitzung 

 

 

 

 

TOP 1. 

 

 

 

 

Eröffnung der Sitzung 

 

Herr Liedtke eröffnete um 18:00 Uhr die OTV-Sitzung.  

Zur OTV-Sitzung begrüßte er alle anwesenden Bürgerinnen und Bürger.  

Er wünschte allen anwesenden viel Gesundheit und ein erfolgreiches Jahr 2019. 

 

 

TOP 2. 

 

 

 

 

Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

Es gab Änderungen zur Tagesordnung.  

Aufnahme TOP 5.3, 5.4 und 7.2 auf die Tagesordnung (Pkt. der Texte siehe weiterer 

Ablauf). 

 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen. 

 

TOP 3. 

 

 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 05.11.2018 

 

Die Niederschrift vom 5. November 2018 wurde mehrheitlich bestätigt. 

 

TOP 4. 

 

 

 

 

Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

Frau Thurow (CDF-Schule) informierte kurz alle anwesenden Bürger über die Eröffnung 

der neuen CDF-Sporthalle am 6. Dezember 2018. 

 

Die OTV-Mitglieder haben sich nochmals  bei Frau Thurow und den mitwirkenden 

Akteuren für die ausgezeichnete Eröffnungsveranstaltung bedankt. Die Schülerinnen und 

Schüler der CDF-Schule hatten ein tolles Programm einstudiert und haben es exzellent 

präsentiert! 

 

Am 30. Januar 2019 wird die CDF-Schule einen „Tag der offenen Tür“ durchführen und 

hier die neue Sporthalle allen interessierten Bürgern vorstellen/zeigen! 

 

Zum Stand der „Vorbereitungen“ der Rekonstruktion und Instandsetzung der Talliner-
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Straße und des Gedser-Ringes werden auf Anfrage von Herrn Brunner zur nächsten OTV-

Sitzung entsprechende Informationen eingeholt.  

 

Durch Herrn Geregge (Montessori-Schule) und Herrn Schulze (Pestalotzzi-Schule)  

wurden Sicherheitsmängel und aber auch sonstige Ausrüstungsmängel in der Sporthalle 

4 festgestellt. 

Hier müssen dringend Verbesserungen und Reparaturen vorgenommen werden!  

 

Eine Begehung der Sporthalle 4 durch alle am Prozess Beteiligten ist noch vor dem 4. 

März 2019 dringend erforderlich.  

TOP 5. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen 

 

TOP 5.1. 

 

 

06/1652 

 

 

Antrag Ortsteilbudget - Aktion Sonnenschein M-V e.V. Montessori-Schule - Hilfsmittel 

Sportunterricht 

 

Die Vertreter der Aktion Sonnenschein stellten das Projekt vor. Zum Sachverhalt gab es 

eine umfangreiche Diskussion und viele Nachfragen.  

 

Die OTV-Mitglieder haben dieses Projekt nicht angenommen. 

 

1 Ja-Stimme 

1 Nein-Stimme 

5 Stimmenenthaltungen 

 

TOP 5.2. 

 

06/1665 

Antrag Ortsteilbudget - Aktion Sonnenschein M-V e.V. - Pflanzung von 5 Bäumen OV 

 

Die anwesenden Vertreter der Aktion Sonnenschein stellten auch dieses Projekt vor.  

Nach einer kurzen Diskussion und der Beantwortung einiger Nachfragen von OTV-

Vertretern wurde dem Antrag durch die OTV-Mitglieder mehrheitlich zugestimmt. 

 

4 Ja-Stimme 

1 Nein-Stimme 

2 Stimmenenthaltungen 

 

TOP 5.3 

 

 

06/1725 

 

 

Antrag zum Ortsteilbudget - Förderverein der Regionalen Schule "Caspar-David-Friedrich" 

finanzielle Förderung 

 

Frau Thurow brachte den Antrag für die CDF-Schule ein. 

Es erfolgte eine kurze Diskussion zum Sachverhalt. 

 

Die OTV-Mitglieder unterstützen das Projekt und stimmten dem Antrag zu. 

 

7 Ja-Stimmen 
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TOP 5.4 

 

06/1726 

 

Antrag Ortsteilbudget - Budo Club Vorpommern e.V. finanzielle Unterstützung 

 

Es war kein Vertreter des Budo Club Vorpommern e.V. anwesend! 

 

Herr Liedtke informierte die anwesenden Bürger über den Inhalt des Antrages 

Eine Abstimmung zum Budget erfolgte nicht, da keine Vertreter des Budo Club 

Vorpommern e.V. anwesend waren. 

 

Es wird vorgeschlagen, diesen Antrag zum 4. März 2019 nochmals zu behandeln.  

Die Vertreter des Budo Club Vorpommern e.V. können dann den Antrag in der OTV-Sitzung  

vorstellen. 

 

TOP 7. 

 

Beratung von Beschlussvorlagen 

 

TOP 7.1. 

 

 

06/1696 

 

 

Fortschreibung des Einzelhandelsfachplans für die Universitäts- und Hansestadt 

Greifswald 

 

Herr Kaiser (Bauamtsleiter) brachte die Beschlussvorlage ein. Die anwesenden Bürger 

diskutierten viele Sachverhalte der Beschlussvorlage.  

 

Ein Schwerpunkt der Diskussion war und ist der „ Leerstand von Verkaufseinrichtungen 

im Bereich OSV-Ryckseite“  (siehe auch Pkt. 9)! 

 

In der Diskussion wies Herr Rose nochmals auf die Beantwortung seiner Frage hin: 

Stimmt es, dass die Firma „TEDY“ ins OEZ einzieht?  

Er machte den Vorschlag, dass die Firma „TEDY“ doch Verkaufsflächen auf der OSV-

Ryckseite nutzen könnte! 

 

Die vielen und umfangreichen Nachfragen der Bürger zum o. g. Sachverhalt beantwortete 

Herr Kaiser wie immer sachlich und kompetent.   

 

Die OTV-Mitglieder unterstützen die Fortschreibung des Einzelhandelsfachplans für die 

Universitäts- und Hansestadt Greifswald und stimmten dem Antrag mehrheitlich zu. 

 

6 Ja-Stimmen 

1 Stimmenenthaltung 

 

TOP TV. 

 

06/1728 

 

 

Änderungsantrag zur KUS-Satzung bzgl. Schwimmbad-Kurzzeittarife 

 

Herr Duschek brachte die Beschlussvorlage ein. 

 

Die OTV-Mitglieder unterstützen den Antrag und stimmten dem Antrag zu. 

 

7 Ja-Stimmen 
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TOP 8. 

 

 

Informationen der Verwaltung 

 

- keine 

 

TOP 9. 

 

 

 

 

Informationen des Vorsitzenden 

 

Herr Liedtke nahm in eine kurze Analyse und Auswertung der Arbeit der OTV-Ostseeviertel 

für das Jahr „2018“ vor! 

 

Des Weiteren wurde über folgende Sachverhalte informiert: 

 

Die Arbeiten (Bebauung) an der Montessori sind weiter in Arbeit.  

 

Die Baumaßnahmen an der Wolgaster-Straße sind abgeschlossen. 

 

Zum „Antrag auf Abholung von Gehölzabfällen“ von Frau Anita Stäps und Frau Dehmen 

liegt noch keine Information vor. Der Tourenplan 2019 sollte nach erfolgter Prüfung 

geändert werden (Zusammenarbeit Kreis/Stadt). 

 

Die Verkehrsführung Vilmer-Weg/Talliner-Str. ist nochmals zu prüfen, da mehrere Bürger 

diesen unübersichtlichen Bereich als „Unfallschwerpunkt“ ausgemacht haben (hier die 

Aussage von Herrn Rose). Es sollte geprüft werden, ob ein Schild aufgestellt werden kann! 

Hier liegt noch keine Information vor!  

 

 

Im Bereich Ummanzer-Weg /Wegner-Straße/Rasmussen Straße ist zu prüfen, ob Spiegel 

aufgestellt bzw. die Beschilderung verbessert werden kann (Unfallgefahr). 

Eine Begehung mit den Anwohnern und Mitarbeitern des Grünflächenamtes wurde noch 

im November 2018 durchgeführt. 

Hier ist es dringend erforderlich, dass „Schutzmaßnahmen“ eingeleitet werden! 

 

Zur Problematik „Leerstand im Bereich OSV-Ryckseite“ informierte Herr Liedtke nochmals 

die anwesenden Bürgerinnen und Bürger. Die Problematik ist in der Stadtverwaltung 

bekannt. 

Mehrfach wurde im BA-Ausschuss und auch in der Bürgerschaft das Thema 

angesprochen. 

 

Es liegen noch keine Ergebnisse vor (siehe auch Pkt. 7.1)! 

 

TOP 10. 

 

 

 

 

Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

Herr Gloger wies darauf hin, dass im OSV-Parkseite wiederholt PKWs auf den 

Bürgersteigen parken und damit Rollstuhlfahrer enorm behindern.  

Es ist keine Verbesserung eingetreten. 

 

Es wurden wieder vermehrt Wildscheine und auch ein Bieber im OSV  

gesehen. Auch im Bauausschuss am 13.11.2018 wurde der Sachverhalt angesprochen. 
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Herr Duschek stellte „Maßnahmevorschläge“ für die Arbeit der OTV OS für das Jahr 2019 

vor. An alle OTV-Mitglieder wurden diese verteilt. Auf der nächsten OTV-Sitzung am 4. 

März 2019 wird eine abschließende Diskussion zu den Maßnahmevorschlägen erfolgen. 

 

TOP 11. 

 

 

 

 

Schluss der Sitzung 

 

Herr Liedtke beendete um 20.10 Uhr die OTV-Sitzung, da es keine Wortmeldungen und 

keinen Redebedarf mehr gab. 

 

 

 

 

gez. 

Jürgen Liedtke 

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 


